

SECCION EDITORIAL

La Feria de la Colonia Alemana

Nuevamente la honorable colonia alemana hace un llamamiento al altruismo y a la esplendidez de sus nacionales y se dispone a celebrar una fiesta destinada a coleccionar fondos que engrasaron las sumas que sirven de sostén al admirable servicio sanitario de la Cruz Roja con que los imperios centrales mitigan el dolor y la situación de los patriotas que en todos los extremos de Europa, lo mismo en la costa de Flandes que en el Golfo de Riga, en las orillas del Somme que en los lagos de Pink, en las cimas de los Vosgos, en las alturas de los Alpes y del Tirolo, en las cumbres de los Cárpatos, en las estribaciones de los Balkanes, en los pasos de la Transilvania y en las llanuras de la Dobruja, ofrecen generosamente su sangre para preservar la independencia y el honor de sus países.

Fiesta de caridad, la próxima feria de la colonia alemana es un exponente del carácter de los pueblos teutones. A medida que más cruenta se hace la guerra, a medida que mayor es el derramamiento de sangre, a medida que más son los sufrimientos y mayor el número de heridos, mayor es el desprendimiento de ese pueblo que generosamente ofrece valiosos objetos con la finalidad de obtener mayor resultado pecuniario, y por ende, mitigar más eficazmente el sufrimiento de los que han ofrendado su sangre en los campos de batalla.

Por esta razón, la feria de la colonia alemana que se celebrará el día tres de diciembre próximo en los amplios salones de la casa inmediata al Royal Bank, promete un esplendor mayor al obtenido en otras ocasiones. En uno de los escaparates de la librería de los señores Sauter se han exhibido algunos — no todos — los obsequios donados con tan altruista fin por caballeros de la colonia alemana y por algunas distinguidas personalidades de este país, y aún solamente por el número y calidad de los objetos exhibidos, importantes muchos miles de colones, se deduce que el resultado del próximo festival caritativo promete superar a los celebrados anteriormente.

En esta ocasión, cuando se trata de acto tan humanitario y filantrópico, esperamos que el pueblo costarricense, sin tener en cuenta simpatías ni antipatías partidaristas, acuda con su presencia a darle mayor animación y realce a este acto, y con su óbolo a demostrar una vez más sus sentimientos humanitarios y altruistas.

Francisco José de Hapsburgo

Sacudiendo la monotonía de los hechos y episodios de la guerra, el cable nos ha traído la noticia del fallecimiento del más anciano monarca de los que rigen los destinos de Europa. Mejor dicho, del monarca más anciano en la Tierra.

Con la muerte del emperador austriaco desaparece la figura que más relieve adquirió en la segunda mitad del pasado siglo, un factor importantísimo de la política europea, uno de los monarcas que más se ha preocupado de la prosperidad de sus súbditos, y un hombre a quien la Desgracia y el Dolor, más que su elevada gerarquía, lo ha hecho sobresalir por sobre la masa común de los mortales.

Hombre de una energía de hierro y de una entereza asombrosa, el augusto monarca fallecido ha sabido sortear con maravillosa destreza los escollos con que tropezaba a cada paso la nave del Estado por él dirigida, y ha conseguido que a la terminación de cualquier conflicto el grupo de pueblos por él gobernado, adquiriera cada vez una compenetración más estrecha y afirmara más los lazos con que se ha formado, dentro de su heterogeneidad, el inmenso imperio que es hoy admiración de Europa.

Profetas baratos habían patrocinado la desmembración de Austria Hungría tan pronto como falleciera el anciano emperador, o en el momento en que la guerra abata su garra sobre aquel abigarrado imperio. Estas profecías han resultado completamente equivocadas, y el anciano monarca, antes de fallecer, ha podido vislumbrar la cohesión de los pueblos por él gobernados en ese imperio fuerte, y la curra de la definitiva victoria que comienza ha resplandecer en los campos de su último y perdido enemigo, en aquel en quien los aliados habían puesto sus esperanzas.

¡Paz a los restos mortales del anciano emperador!

De Mucho Interés

Hormotone ejerce un marcado efecto estimulante, aumenta la actividad mental y la energía nerviosa y muscular. Está muy indicado para combatir la debilidad propia de la vejez, mala nutrición, impotencia y neuritis sexual de los solteros, siendo además muy valioso para combatir la difícil y anormal menstruación y la histeria que sigue al agotamiento funcional de los centros nerviosos.

Así mismo resulta excelente para el tratamiento de todas las enfermedades debidas a las deficiencias de oxígeno y en las infecciones agudas como la gripe, tifoidea, neumonía, fiebre. En particular el **Hormotone** es un medicamento muy apropiado para el tratamiento de todos los estados faltos de energía, vigor, fuerza, etc.

Hormotone es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. CARNRICK CO., New York, ya que la O-poterapia es el tratamiento de las enfermedades por los extractos de las glándulas de animales, siendo la más reciente conquista de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos Agentes:

Secretogen; para enfermedades del estómago.

Kinazyme; especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando hay falta de apetito.

Trypsogen; 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien remita en sellos de correo cinco centavos oro americano para el franco a la dirección de G. W. CARNRICK CO., 23-27 Sullivan Street, Departamento Doctor No. D 28, New York.

Nuestras tabletas se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídalas a su boticario, o en San José a Herrmann & Zeledón.

en qué circunstancias), lucha con los acaparadores de artículos indispensables para la vida; con los explotadores de la guerra, y con la agravación de la crisis alimenticia. Pero las conclusiones de un día se rebatan al siguiente; y las disposiciones dadas al comercio y los industriales, hay que aplazarlas hasta que se desembolren competencias locales, o se hagan girar y funcionar los mil resortes enmohecidos de la vieja máquina: la máquina arcaica de un país desahogado — por el desahogamiento burocrático.

Para ir remediando la crisis de las subsistencias, que es amenaza de inanición general se discutió y casi se aprobó en la Duma la necesidad de reglamentar la venta de comestibles por medio de *bonos*, imitando el sistema alemán. Pero un criterio de la realidad impidió que pasara el proyecto, y nos tranquilizamos; llevar a la desorganización de tiendas y mercados moscovitas la *innovación* del papeleto, era condenarnos irremisiblemente a morir de hambre.

En cambio nos ha impuesto la comisión correspondiente del Parlamento la forzosa abstinencia de carne tres días a la semana. Y como en los restantes días no la vemos, o porque no la hay, o porque la que llega podría costar muy cara, resulta que la Duma ha legislado acerca de lo que... no existe.

Los zapateros han llevado su desverguenza ganancial al extremo de no expendir botas, botines o zapatos corrientes menos de cien, doscientos francos,

y recibieren tras muchos meses de su ventajoso tráfico, una orden en forma de *tarifa* para el calzado y las comesturas de él (se pagan a 30 o 40 francos las medias zuelas) y *naturalmente* el gremio zapateril y sus compinches los de cueros y operarios, han enviado una delegación a Petersburgo para exponer y justificar los motivos de alza en los géneros de su industria; y han debido defender tan elocuentemente su causa, que se ha prorrogado hasta julio el plazo para poner en práctica la tarifa susodicha; con lo cual, el tiempo ganado para los enemigos de nuestro país lo emplearán en *suavizar* apesazas del bajo engranaje en negociados y antesalas, y llegado julio como habrá otras cuestiones de que preocuparse se relegará al *mercedo* olvido la nimia cuestión zapateril.

No hay azúcar; todos los equilibrios del acróbata M. Blondin en un alambre a lo largo del Niágara, los hace en Moscú y otras muchas ciudades la autoridad encargada del abastecimiento de la localidad y de atajar la codicia de los acaparadores. Se dice que está ya decidido por el Ayuntamiento a aceptar al bono *germano* reglamentando el consumo del azú-

car; permitiéndoles adquirir solamente tres libras al mes por persona. No es poco y vale más algo que nada, pero quizá no lograremos ni eso, pues son frecuentes estas noticias graves: "En el trayecto X, de la línea Kiew, han desaparecido *once vagones* de azúcar".

"Y ayer la cifra ha aumentado casi en el doble, pues en la estación Bajuska han desaparecido *veintitrés vagones* de azúcar, sin que se sepa cómo".

Una frase irónica no de indignación, sino complacientemente irónica, llama a los autores de esas y otras *hasbías*, los *héroes de las retaguardias*. Son menos *héroes* que los otros, los de la ofensiva, y a estos nos volvemos buscando las huellas ensangrentadas de su avance en Wolhynia, Galitzia y Bukovina.

SOFIA CASANOVA

(Escritora rusa)

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devita la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada ciudad. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Asilo de Maternidad "JOAQUINA," en Guatemala I—SU FUNDADORA

Han pasado ya, y pesan sobre ellos la sombra de los siglos, aquellos tiempos buenos en que, como en una rara florecencia mística, damas jóvenes e ilustres varones con su labor o sus virtudes arrojaban el jardín de la fe.

Allí Clara, la dulce abadesa, la imitadora de Francisco de Asís, el santo de los santos, émulo del Crucificado, urna de amor infinito que desborda sobre los hombres, sobre los seres, sobre las cosas, que, con su palabra evangélica, apaga los infintos sanguiñarios de un lobo, lo mismo que vence la enfermiza timidez de un cervatillo; Catalina de Sena, la de las supervisiones extraordinarias y de los éxtasis catalepticos verdaderamente maravillo-

so; Rosa, una real mística, planta de América, protectora de la ciudad de los Virreyes del Sur y de la Patria de los Incas, ajustada a las rígidas reglas de Domingo el Santo de los Silos; Teresa, una doctora y sabia de Avila, que reformó el orden del Carmen, instituida por el mismo profeta. Elías en la cresta del monte Carmelo, mientras, joyel precioso de las castellanias letras, derrama la pedrería de su "Camino de perfección" y de su epistolario, molde sin mácula del clasicismo eterno; María Luisa Marillac, la compañera de Vicente de Paul, el viejo niño, padre de los expósitos y con quien funda la congregación balsámica de las hermanas de la caridad, y tanta y tantas que sacrifican vida, juventud, energías, posición, en aras de la propáganda educativa o de las panaceas humanitarias!

No eran extrañas aquellas exaltaciones! Flotaban en el medio ambiente. Dios eran en que el entusiasmo volaba con alas de aquilón. Todo es álgido: la intrepidez del guerrero, la galantería del trovador, la gentileza del caballero, la paciencia del monge, la abnegación del eremitaño. ¡La atmósfera arde!

Pero pasan los tiempos; se enfria la lava. Sobre todo en el sexo débil mengua, con carácter de eclipse, el espíritu de fundación, de institución, de reformación, aun en el mismo campo filantrópico de la órbita a que nos referimos. Fué más bien la raza fuerte de la especie humana, la que tomó este derrotero. Unos, caritativos, laicos, pero sinceros, otros, piadosos, y verdaderos ciervos de su credo, y otros, por desgracia, llevados por el ansia del lucro sin más principio que el interés, ni más fe que la especulación.

Lejos de ese medio ambiente cómo germinó la idea hermosa del Asilo de Maternidad? Su fundadora, doña Joaquina Cabrera de Estrada, era religiosa, convicia, pero sin exaltación ni fanatismo; como mujer sencilla, modesta, casi retraída. No buscaba, pues, ni llorar su nombre. ¿Qué la llevó a concebir tan laudable iniciativa? Una gran fuerza motriz, un gran resorte impulsor de la conciencia humana. El sentimiento

maternal!

Se dió cuenta clara de las penalidades y sufrimientos que padecían las madres pobres en el trance de los trances; pensó en los muchos niños que mueren por falta de atención en el alumbramiento y las muchas mujeres que por igual causa quedan inválidas y se ven obligadas a trocar la mano de la obrera por la mano de la mendiga.

Tal el noble génesis de ese pensamiento que cayendo en campo fértil, surgió robusto y fuerte.

Ella no vió consumada la obra, no asistió a la apoteosis; pero cerró tranquila sus ojos, en la confianza plena de que mientras latiera el corazón en el pecho de su hijo, sus ideales se verían coronados. Cristalizó el proyecto, y en las manos de un hábil orifebre ha venido a ser una joya digna de los buriles de Benvenuto.

Y si ese corazón — por una desgracia nacional — hubiera dejado de latir, ella, sobreviviente hubiera llevado a término la obra. Tenía en sí temple bastante para realizarla.

Basta ver un retrato suyo, para comprenderlo. No obstante la suavidad de sus facciones, la sencillez que respira su fisonomía, la bondad que dejó transparentar su rostro, se adivina por la unión de su entrecejo y marca sintomática infalible — que se trata de un carácter firme — y de una voluntad inquebrantable.

Por otra parte, para aquilatar la fibra moral de una persona, nada hay que hable más alto que las anécdotas de su vida corriente. He aquí tres, referen-

(Pasa a la 2a. plana)

Para engruesar con facilidad.

Hombres y mujeres delgados ¿A donde ha ido a parar aquella comida suculenta de que participaron Uds. anoches? ¿Qué se ha hecho de todos los elementos nutritivos que aquella comida contenía? Parece que pasaron por su cuerpo como pasaron los líquidos por un colador, sin haber dejado beneficio alguno ni haber aumentado su peso en lo más mínimo. No se atrevrán Uds. a negar la existencia de dichos ingredientes nutritivos en todos los alimentos que Uds. ingieren, como los había en la comida de anoche, y de por fuerza tendrán que admitir que la causa de su delgadez es debida a que sus órganos digestivos y asimilatorios no funcionan con propiedad. Esta es la simple verdad de los hechos y es aplicable a todas las personas delgadas en todas partes del mundo. Se hace necesario reconstruir y ayudar a tales órganos en sus funciones o de lo contrario no habrá esperanza de que puedan Uds. engordar. La ayuda es simple y al alcance de todas las inteligencias y de todas las fortunas, a saber: Como en abundancia de todo lo que Ud. apetece y tómesela una pastilla de Sargol con cada comida. En dos o tres semanas notará Ud. la diferencia, — de cinco a ocho libras de carnes sólidas y permanentes habrá Ud. ganado. El Sargol se mezcla en su estómago con los alimentos y los prepara para ser asimilados y debidamente absorbidos por la sangre. No entrarán y saldrán de su cuerpo como agua por un colador. Personas delgadas cuando toman Sargol ganan de 10 a 15 libras de carnes por mes; y no es una carne floja y pasajera, si no dura y permanente.

Las pastillas Sargol se componen de seis de los mejores ingredientes de que dispone la química para producir carnes y las garantizamos ser absolutamente inofensivas y agradables de tomar. Son recomendadas por médicos y farmacéuticos. Se venden en las boticas y droguerías.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosismo ni molestias en la cabeza. Tiene en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

DR. BECKER MEDICINE CO. DEPARTAMENTO DE VENTA 16 NEW YORK, E. U. DE A.

La situación en Rusia

Por entre el enrejado espeso de las censuras militares, policíacas, y las incontables del antiguo régimen, se escurren y salen a la calle las noticias de chanchullos, las transgresiones

de la ley, serpientes del sub-suelo social y los misterios de tribunales y cárceles.

La Duma, que va a cerrar estos días sus puertas (se volverán a abrir sabé Dios cuando y

"Tome Hierro," Dicen los Doctores, Si Desea Usted Abundancia de Fuerzas y Poder de Resistencia

Hierro suado pondrá a toda persona delicada, anémica y nerviosa, un 50% mas fuerte en solo dos semanas en muchos casos.

NEW YORK, N. Y. - "Infirmitud de personas como el error de creer que tomando una medicina estimulante, una droga narcótica o cualquier otra preparación secreta, van a obtener nuevas fuerzas y salud," dice el Dr. Bourquey, un especialista de París, "cuando es un hecho bien sabido que la fuerza real y verdadera solo podemos derivarla de los alimentos que ingerimos; pero existen muchísimas personas que aun de los alimentos no derivan la necesaria fuerza y poder vital, debido a que su sangre no contiene hierro en cantidad suficiente para el necesario proceso de transformación y asimilación. Estas personas reconocen por su estado de debilidad y nerviosidad que algo grave ocurre en su organismo, pero no sabiendo a ciencia cierta lo que es, comienzan a medicarse para el estómago, el hígado o los riñones (si es una señora o señorita, para las enfermedades propias de su sexo) o para alguna otra enfermedad que aunque el paciente lo ignora, es en realidad ocasionada por falta de hierro en la sangre. Este estado de cosas continúa a veces por tiempo indefinido y el paciente siempre en el mayor sufrimiento y desespero, casi sin saber que hacer. "Si algunas de las personas a las que escuché con tanto gusto el Dr. Bourquey, se encuentra en el número de estos desgraciados que sufren, no sintiéndose fuertes o del todo bien, le aconsejo no perder un momento en someterse a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse: tome después dos comprimidos o pastillas de hierro suado tres veces al día durante

dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. Con mis propios ojos he visto multitud de personas nerviosas, anémicas y enfermizas, que siempre de algo se han estado quejando, duplicar o aún triplicar sus fuerzas y poder de resistencia, librándose al mismo tiempo de síntomas de depresión, nerviosidad, anemia, desarreglo del hígado y otras enfermedades, en un tiempo relativamente corto, solamente tomando hierro en la debida forma. Hierro suado es la preparación a base de hierro mas moderna que se ofrece al público y por experiencia propia sé que en esta forma es absorbido y asimilado por el organismo con suma facilidad. Muchos de los famosos campeones y atletas norteamericanos han ganado sus contiendas porque reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia han provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.

NOTA.—El hierro suado que arriba recomiendo el Dr. Bourquey es, como ya antes decimos una de las formas mas modernas que hoy día se prepara el hierro orgánico. En esta forma tiene las ventajas de que el organismo lo asimila con la mayor facilidad, de que no ennegrece la dentadura y de que no revuelve el estómago. Es un medicamento poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desarreglo del hígado, pobreza de sangre y de otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías; con toda seguridad en la de los señores Hermann y Zeledón, Jiménez Núñez, y Mariano Jiménez R., de la ciudad San José; A. F. Pirie & Co., de Cartago y Kirkpatrick Hermann, de Puerto Limón.

EL ASILO.

(Viene de la 1a. plana)

tes a la distinguida matrona en quien nos ocupamos. "Cierta familia amiga abandonó Quezaltenango, dejándole a su cuidado un niño de poca más o menos edad que los suyos. El azote de la viruela cayó sobre la ciudad y una de las primeras victimas fué el niño recomendado. El médico al ver el caso, dijo a la señora: "Conviendra separar sus niños del enfermo". "Pero, repuso ella—se ven como hermanos. La separación lo afectaría mucho y quizá podría traer fatales consecuencias. Mis hijos están vacunados. Hasta allí lo que puedo hacer yo; lo demás que lo haga Dios". Y los niños permanecieron al lado del enfermo.

Otra: "Había llegado a la misma ciudad de Quezaltenango, procedente de Europa, un Médico distinguido, caracter alitivo y fuerte. Ni por los más encopetados, que solicitaran sus servicios, se levantaba de noche. Una de tantas, el actual Presidente, niño todavía, llamó a su ventana. El galeno abrió y después de reconocerle, le dijo: "Tu mamá es quien me llama? Si sí, que voy al momento". Dile que voy al momento". Así la mujer sencilla era estimada y considerada por el solo timbre de su labor y su virtud.

Otra: "Era ya la madre del Primer Magistrado de la República; pero en nada había modificado sus hábitos y sus costumbres. Seguía haciendo su vida de hogar y de labor casera y el bien de su vida, sin ostentación ni ruido. Nunca se la vio en las grandes festividades, ni se prestó a homenajes ninguno. "Se celebraban las fiestas de Mariverva. Era el primer día y ella quiso ver el adorno de la avenida y del templo, de que le habían hablado con entusiasmo. Muy temprano de mañana, antes de que comenzara en un carruaje corriente fué a verlo. "Era prohibido entrar a la cancha. El encargado de cuidar, que no la conocía, le dijo: "No es permitida la entrada. "En aquel momento un em-



Coma Usted Lo Que Guste

Los epícuricos pueden regalarle con los mayores más ricos y las viandas mejor condimentadas si usa las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. que tonifica y fortalecen los nervios para que el estómago ejerza sus funciones y pueda digerir toda clase de alimentos.

¡Comprádselos Hoy Mismo!

pleado superior que la reconociera, vino hacia ella exclamando:

"Pase Ud., señora, para Ud. no es prohibido.

"No,—repuso ella con el mayor naturalidad—desde aquí voy bien y además es prohibido, y yo no seré quien interrumpa esa disposición".

"No es este un gesto bellamente replicado, señora. Tal la Matrona que fundara el Asilo, que, con alta justicia, lleva su nombre y que es timbre de gloria para Guatemala.

Máximo Soto Hall

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Proscriben ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

CRONICAS DE LIMON

La Exposición Agrícola Industrial de Limón

Quejando La Información del siete del corriente, veo que mi amigo don Emilio Artavia hace gratas reminiscencias de "La Exposición Agrícola de Limón", celebrada el 15 de setiembre último. Todos deberíamos hacer lo mismo.

Es innegable que las personas que componían el Comité, los que lucharon con tanta tenacidad, los que tropezaron con tantas dificultades para llevar a feliz término esa sublime idea por darnos un ejemplo de lo que es el ímpetu divino que los hombres llaman voluntad, dieron la nota más culminante que hasta hoy se habrá visto en Costa Rica. Todas las demás provincias debieran imitarlos.

Ya la progresista ciudad de Cartago en breve término nos enseñará una "Exposición Ganadera", que nos dará el orgullo de los cartagineses, por que es indudable que ellos tie-

nen una muy buena selección de ganado, porque allí hay lo que verdaderamente se llama, criadores.

La Exposición de Limón, iniciada sin apoyo alguno, sin una orientación fija, resultó mejor de lo que muchos esperábamos.

Las causas que nos han conducido a la postración actual son patentes: la agricultura en Costa Rica no ha recibido jamás estímulo alguno de progreso. Cerecemos de Escuelas de Agricultura, ignorando talvez que cuando las fuerzas de un pueblo se agotan, cuando el espíritu se marchita y languidece, como está hoy el espíritu costarricense, la agricultura es la que únicamente brinda el remedio, porque es la tierra la que guarda toda semilla de renacimiento.

Si hubiéramos tenido en todas las provincias, en todos los

caseros Escuelas de Agricultura, tuviéramos peritos agrícolas: como no tenemos más que Escuelas de Derecho, tenemos una legión de abogados: como hay Escuela de Farmacia, tenemos boticarios, pero desgraciadamente carecemos de agricultores. Mientras el Gobierno no ponga mayor atención por el desarrollo de la agricultura, nuestro mal será incurable.

Nos pasará como con los médicos que nos dicen de qué se murió una persona, pero no se habrá detenido el mal de la muerte por un simple diagnóstico.

Raro es el campesino que lee una revista, ni un periódico lleva una ráfaga de luz a su casa su voluntad se educa en el fermento de todos los instintos brutales; el capital huye de las tierras. Los campos se extienden estériles y desiertos entre los confines costarricenses, como tierra que cubre el cadáver de la Nación.

Hay que confesar que don Juan Gómez, ese incansable luchador por la agricultura y por la cría de animales, fué el que más cooperó por darle mayor luz a nuestra Exposición. Y sin embargo no fueron recompensados todos sus esfuerzos. Por qué? Porque desgraciadamente el Comité sufrió un error muy grande, tal vez por la falta de experiencia, o por ser la primera Exposición que se verificaba en el país. Ese error consistió en el nombramiento de las comisiones calificadoras.

El amigo Gómez, como dijo el señor Artavia, trajo de su finca ganado vacuno, caballar, mular etc. etc. Pero resultó que la comisión nombrada para calificar aquellos semovientes estaba compuesta por empíricos que no saben distinguir un toro Guernsey de un Holstein; un caballo inglés de un peruano; un criollo de un cruzado.

Viene la comisión a hacer la calificación y Gómez trae un caballo inglés. La comisión lo examina, le da un poco de circo, y exclama: ¡Qué animal tan lindo, qué bien enarca el cuello: con qué elegancia saca las manos, qué suavidad de movimientos, no se esconde nunca la sangre peruana! Gómez que es un buen socarrón! Acorciaba con gusto aquellos disparates, y después le dijo: "Agradezco los conceptos que Uds le han brindado a mi animal, pero no tiene nada de sangre peruana, es un inglés legítimo." "¿Cómo les parece que quedó la comisión?"

Saca un toro Jersey: la comisión le da vuelta, lo examina, y dice: ¡Qué hermoso Holstein, cómo se vé que este animal ha sido criado a toda leche!... Gómez les dijo: "Vuelvo a pasar por la pena de manifestarles que este toro no tiene ni un cuarto de sangre Holstein es un Jersey completo.

Está demostrado que la comisión era nefética en la raza peruana, y que resultó. Que después de un farrago de disparates como los apuntados, la comisión se propuso hacer la calificación por lotes, cosa que no aceptó mi amigo Gómez porque en esa forma no llenaba en manera alguna sus aspiraciones:

En Limón es difícil, por no decir imposible, presentar una Exposición completa aunque para ello existe muy buena voluntad; pero carecemos de elemen-

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, sea en forma de Prolapsos o externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Lindos Juguetes

Hemos tenido ocasión de ver en el almacén de los señores Edgar Knorr y Cia. un lindo juguete, ideado y construido por nuestro amigo don Walter Siebe, que representa un conjunto de fortificaciones de campaña y de fortaleza, y en el que se pueden estudiar todos los trámites de un duelo de artillería. La trinchera de campaña está construida con arreglo a las prescripciones militares, aprovechando una ligera ondulación de terreno, está dotada de trinchera de comunicación, lazareto de primera cura y protegida por pozos de lobo, alambradas y espigas de malaza. La fortaleza fija consiste en un fuerte acorazado, que es batido con un cañonete, pudiendo apreciarse el efecto de los disparos de granada de percusión y de granada de tiempo. Otro lindo juguete ideado por el amigo Siebe, es un soberbio automóvil acorazado, reproducción de los célebres tanques ingleses, al que el simple choque de cualquier proyectil, hace que se vuelque patas arriba, enseñando bandera blanca. Estos juguetes, lindamente ideados, serán rifados en la feria que próximamente celebrará la Colonia alemana con el objeto de recaudar fondos para la Cruz Roja de las potencias centrales.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pantelin). Los boticarios devolvérán el dinero si de ella no se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

FALSEDADES DE

"LA PRENSA LIBRE"

Este periodiquito de la tarde nos dió el martes la noticia de la captura Monastir con 22.000 teutones. Estos veintidós millares de prisioneros aparecieron, no solo en el texto del cablegrama, pues esto hubiera sido

disculpable por equivocación del linotipista, sino también en un encabezamiento nada menos que de siete columnas (porque el periódico no tiene ocho) en el que el Gobierno suministra a la prensa los cables en copias obtenidas con papel carbón, motivo por el que todos los cables son exactamente iguales, hemos podido convencernos de que la falsedad estampada en "La Prensa Libre" no tiene disculpa, pues la copia suministrada por el Gobierno dice: sin que haya lugar a duda, que los prisioneros eran 22 solamente. Y aunque fuera disculpable el error, que no lo es por las razones expuestas, no es en cambio disculpable que el periódico que ha defraudado la buena fe de nuestros lectores, no haya rectificado una noticia falsa.

Por sus otras obras conocidas... ¡Abrid el ojo, incautos!

Sarpullidos, Moles, Erupciones, Eczemas... Unguento Mentol de Davis

Quando necesita una reconstrucción... UNGUENTO PAZO

Zarpaparrilla de Channing... Purifica la sangre... En venta en todas las farmacias y grandes droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO... alivian y curan muchos síntomas alarmantes...

Balsamo de Allen... TOSIS RESFRIADOS Y BRONQUITIS

Unguento Al-Mentol de Davis... Para inflamaciones dolorosas, lusiones, golpes y otras dolencias sencillas.

PELIGRO... Los riñones están en la zona del peligro... El trajín diario ejerce mucha presión sobre los riñones.

FERIA DE LA CRUZ ROJA ALEMANA... El día tres de diciembre a las dos de la tarde y en la casa que ocupa el Royal Bank de Canada.

Las personas que deseen visitar la FERIA, obtendrán un fiquete de entrada que vale 25 centimos y el cual será aceptado como efectivo en el local de la FERIA.

Unguento Mentol de Davis... Ojalá el dolor, resaca y cefalalgia.

Unguento PAZO curará las Almorranas... Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas.

POSTER McLELLAN CO. Buñalo, N. Y. U. S. A.

BAZAR DE CARTAGO

— RIVERA & Co. —

CARTAGO COSTA RICA



La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios



Varias generaciones de niños se han criado así robustos con la EMULSION de SCOTT

Es la combinación ideal de medicina y alimento que los menores toman con gusto y avidez.

Su acción es admirablemente fortificante. Asegurarse siempre que sea

Emulsión de Scott

El único preparado de Hígado de Bacalao sin Alcohol.



tos, esto es, de agricultores y criadores. Voy a demostrarlo: Una vez se fué para la línea vieja un amigo mío a comprar unas vacas, pues pensaba poner aquí una lechería. Cuando regresó, mi primera pregunta fué: ¿Trajo las vacas? Que va me contestó: aquellos finqueros son una especulación en grande escala. Figúrese que querían abusar de mí de tal modo, que como si se hubieran puesto todos de acuerdo para explotarme me enseñaban solo las vacas viejas, y desde luego no compré ninguna. ¿Y cómo averigué Ud. que todas eran viejas? Pues sencillamente porque las regis-

traba y ninguna de las que me enseñaron tenía dientes arriba según eran de viejas. No pude menos que contestarle. Permítame que me describa ante sus conocimientos, al mismo tiempo que tengo que confesar que es Ud una persona bien entendida en la raza pecuaria. Como que vine de Chiriquí me contestó.

Yo espero que en la segunda Exposición que se haga, el Comité ponga más atención en el nombramiento de las comisiones calificadoras, para recordar la plancha pasada.

RIGADIN

ALBION

Después de la guerra hispano-americana el señor Fernández Vaamonde, deplorando el abandono en que Europa dejó entonces a España, escribió un folleto vibrante de patriotismo. De las poesías que contiene el mencionado folleto reproducimos enseguida la titulada "Albión". Dice así:

¡Caerás, Albión! ¡Caerás! que en lucha a muerte con la fuerza brutal que la sofoca, es la razón humana la más fuerte.
 ¡Necio quien a los débiles provoca! la cadena servil hierro es al cabo con que, al sordo calor de los rencores, sabe forjar sus armas el esclavo.
 ¡Caerás, soberbia Albión! A los clamores de los pueblos que gimen, surgen ya, como engendros de tu crimen, pavorosos fantasmas vengadores:
 ¡La sangre pide sangrel; es viva ofrenda que al mundo hace el caído reclamando el desquite; lid tremenda desolará a los hombres; ya el rugido se escucha en las hordas que siniestras alzan al cielo las crispadas diestras:
 ¡No tardará la universal venganza!... ¡Y del suelo humeante resurgirá la libertad triunfante devolviendo a los pueblos la esperanza!

¡Ya llegará tu hora!
 Caerás, Albión, traidora, pérfida Albión, Albión aborrecida: se romperán los áureos eslabones con que oprimas al mundo; las naciones celebrarán gozosas tu caída.
 ¡Caerás! y tu memoria mancha será en la Historia, mancha será para el linaje humano, que al mundo envileciste y envileciendo al mundo también fuiste vil esclava del oro, ¡tu tirano!

Zaragoza 2, x, 98.

(Del "Heraldo de Hamburgo.")

COLMOS

El de un cocinero: Freír la sangre a su mujer.

El de una cocinera: Descender de los Duques de Guisa.
 El de un torero: Ponerse en los cuernos de la luna.
 El de un perezoso: No molestarse en hacer la digestión.
 El de un volcán: Tener mal carácter.
 El de un borracho: Devolver el casco.
 El colmo de un repartidor: Emborracharse para reparar mamporros.
 El de un cajista: Salir de la imprenta con cajas destempladas.
 El de una modista: Tener malos pensamientos.
 El de un ilusionista: Ver visiones.
 El de una planchadora: Planchar camisas de gas.
 El colmo de un chulo: Bailar con un ventilador.
 El de un dentista: Sacar las muelas del juicio a los leones del Congreso.

E
S
T
O

LAS AFECCIONES REUMATICAS

Se quitan con mucha facilidad usando

La Fricción Antirreumática de ESPIROSAL

en frascos Originales "BAYER".

SE REABSORBE EN EL ACTO, EXENTA DE EFECTOS IRRITANTES SOBRE LA PIEL, SIN OLOR DESAGRADABLE.

MODO DE APLICARSE: Simplemente en fricciones, 3 ó 3 veces al día.

De Venta en las Droguerías y Boticas.

L
E
A

Fundada 1752

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
 No son genuinas si no están en cajas de lata.

Para el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Biliidad, Dolor de Cabeza, Vahidos, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Diarrea, Mal del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanan de la impureza de la sangre, no tiene igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. *Brandreth*

Acrque el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.

Acaba de recibir surtido de camisas, cuellos y corbatas—No olvidar que "El Irazú" lleva la Moda y es la Tienda de confianza

LA COPA BLANCA

ABAROTES LICORES

CRISTALERIA FERRETERIA

RIVERA & Co. — CARTAGO, C.R.

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos, y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste © 50 en hacerse uno. Allá con menos de la mitad lo consigue de irreprochable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE — LIMON

Ventas al por mayor y al detal

Para los Agricultores ABONO para CAFE

Número 1 — Nitrogeno, 4 ojo
 Acido fosfórico, 12 ojo
 Potasa, 4 a 5 ojo

Número 2 — Nitrogeno, 4 ojo
 Acido fosfórico, 12 ojo
 Potasa, 4 a 5 ojo

Ahora es el tiempo de hacer los pedidos para tener la seguridad de que los abonos llegarán a su debido tiempo.—Para ordenes, dirigirse a VICTOR FABIAN—SAN JOSE

Apartado 882 Teléfono 724

Anúnciese en "EL CORREO DEL ATLANTICO"

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

HACE UN PLACER DE
LA DIGESTION SI SE
TOMA CON LAS COMIDAS

DA VIGOR A LOS VIEJOS,
FUERZA A LOS JOVENES
Y BELLEZA A LAS MUJERES

EN BROMA

Cables no llegados a Costa Rica. Paris 20 Poncaré sometió a su consejo de ministros la conveniencia de conceder la Legión de Honor a don Enrique el Caliente por su enérgica actitud retardando a duelo a un miembro de la colonia alemana, pero el consejo no accedió, a conceder la codiciada condecoración a don Enrique el Caliente, o el *Pireotecnico* por cuanto no hubo más efusión de sangre, que una ligera hemorragia nasal que hubo de sufrir el mismo don Enrique el *Pireotecnico* a consecuencia de un tropezón de su kilométrica nariz con un descaudado viandante.

Paris 20 Hay gran entusiasmo entre los coterráneos de don Enrique el Caliente con motivo de la enérgica actitud asumida por este emulo de Cirano de Bergerac en un reciente conflicto surgido en Costa Rica y en el cual se ha pretendido tapar la verdad con un duelo de opereta.

Para demostrar el cariño y estimación que sus coterráneos sienten por don Enrique el *Pireotecnico* han acordado abrir una suscripción la que destinan a obsequiarle una espada... de cartón dorado.

Londres 20 Ha sido objeto

de calurosos comentarios la última hazada del distinguido escritor don Ricardo Fernández Guardia, crítico militar del reputado diario de *La Información*, que se publica en San José de Costa Rica, capturando 22.000 teutones en Monastir, donde el censor inglés no se habrá atrevido a capturar más que 22. "Hombres así—dijo mister Grey—son los que necesita Inglaterra para ganar grandes batallas en el concepto de los neutrales, y si aquí tuviéramos un par de Fernández Guardias, nos sobrarían generales de estos chambones que no saben batir a los boches."

Se dice que Inglaterra va a aumentar el número innumerable de sus ministerios con otro de nueva creación, que se denominará "ministro de victorias periodísticas" el cual le será otorgado a don Ricardo Fernández Guardia, político ya archivaado y pasado a la Historia en Costa Rica.

El general Serrail se ha visto obligado a suspender las operaciones emprendidas contra los germanos al Norte de Grecia y Sur de Servia, pues las tropas destinadas a la conquista del sol del rey Pedro I han sido

do destinadas a la custodia de los veinte y dos millones de prisioneros alemanes.

El crítico militar de *La Información*, autor inefable de los ríos verticales, nos explica la razón a que obedece al aumento de prisioneros teutones en Monastir.

Sabido es el valor que se le concede al soldado alemán. Vulgarmente se dice que un soldado alemán vale por mil.

Y si un soldado alemán vale por mil—se dijo el crítico vertical—veinte y dos soldados alemanes valen por veinte y dos mil... Y aquí que no poco....

Días pasados *La Información* al contestar un artículo del doctor Lachner citaba los caballeros que concurren a la redacción de aquel periódico, y los dividía en dos grupos. En costarricenses y extranjeros.

Pero en ninguno de ambos grupos figura Cloro quien por lo visto ni es costarricense ni es extranjero.

¿Qué es, pues? ¿Epiceno como los ratones o anfíbio como las ranas?

Ya *La Información* en un cable de la semana pasada nos dice que Inglaterra ha tenido que recurrir a nombrar un dictador de alimentos. Rusia lo había nombrado hace mucho tiempo.

¿Y son estas las naciones que se proponían matar por hambre los imperios centrales?

Es posible que los alguaciles se vean alguacilados.

La Información del jueves nos habla de que importantes personajes franceses tratan de las condiciones en que Francia impondría la paz.

La primera condición—como quien no dice nada—es el juicio y ejecución del Kaiser.

Me parece que los franceses que así piensan, pierden el tiempo más estupidamente que los que se dedican a confeccionar facilismos o a defender a Carlos Soto Diaz.

Lo primero que deben hacer estos franceses—y no lo podrán hacer—es arrojar a los alemanes de Francia.

Después invadir Alemania, lo cual es aún más imposible.

Y sólo después de haber vencido estas dos imposibilidades tienen derecho a hablar de condiciones de paz.

DON CRISPIN

trador del Mercado no extremar su rigor con algunos muchachos que venden lotería y periódicos en las aceras del Mercado. Los que a tal trabajo se dedican ganan muy poco y no pueden ganar este impuesto que en ninguna otra parte se les cobra.

—En cada botellado ZARZAPARRILLA DE CHANNING van instrucciones para el modo de usarla y hacer desaparecer las eructaciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

Separación

Es muy sentido el hecho de que elemento tan activo y valioso como el señor don Jorge Ortiz, haya dejado de concurrir a las sesiones municipales separándose de hecho de su cargo.

Ojalá que reconsiderase su decisión el amigo Ortiz y concurre nuevamente a las sesiones donde tan importante labor ha hecho.

—Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son síntomas de un sistema empujado. Evítelo Ud. mismo este molesto con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obren seguramente y sin peligro.

Arbolitos

Ya hoy han quedado plantados los árboles que el señor Anderson se encargó de sembrar por cuenta del Municipio, en la calle que parte del cuartel en dirección Sur, la que quedará muy bonita.

—Si tiene Ud. la piel irritada y cubierta de granos, la ZARZAPARRILLA DE CHANNING puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

Un hecho

Es de certeza que la Municipalidad entregará al Gobierno el día primero de diciembre del año en curso el edificio del Bazar de San Luis, en compensación del cual recibirá la plaza que ocupó la destruida Corte de Justicia Centroamericana donde se proyecta construir el nuevo Colegio de San Luis Gonzaga.

Nuevo alcantarillado

Bajo la dirección del competente jefe de Higiene, señor Madriz, se están arreglando las calles del Cuartel y la siguiente al Este, las que están quedando muy bonitas y bien acondicionadas.

También el señor Madriz tiene a su cargo el alcantarillado de la ciudadela del Convento, que dentro de poco contará con este importante factor de higiene que se hacía necesario en aquella extremidad de la población. Los gastos de este trabajo los sufragará la "Gota de Leche", y el señor Madriz presta la ayuda propia y de sus empleados gratuitamente, lo cual no es de extraño porque es sabido el empeño con que el amigo Madriz se preocupa del arreglo de las calles.

Milares de hombres y mujeres padecen de eritemelismo. A menos que se combata se convierte en una enfermedad seria. Pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO y libérese de este sufrimiento.

Quejas

Los vecinos del Mesón se quejan del estado antisano de algunos de los excusados y del patio de dicho edificio, como también de los desagües que no prestan las garantías de higiene requeridas.

Ojalá que el señor Jefe de Higiene se preocupe de esta anomalía.

La cultura con C

"Le Matin", al tratar de la muerte del anciano emperador de Austria, se ocupa de él en términos que desdicen mucho de la cultura y del respeto que las personas educadas se deben a sí mismas.

Es verdaderamente innoble que la campaña de calumnias y de insultos soeces traspase los límites del sepulcro de un monarca en quien sus propios enemigos, cuando haya pasado esta época de odios, tendrán que re-

conocer cualidades de energía y de carácter de que desgraciadamente carecen otros monarcas destinados por la suerte a hacer el papel de maniqués o comedidos de sus propios políticos, cuando no a servir los intereses ajenos.

¿Qué diría *Le Matin* si cualquiera al dar cuenta del fallecimiento de la reina Victoria o del rey Eduardo VII hubiera sacado a colación ciertas *ligerezas* de aquella egregia viuda o ciertas *calaveradas* del segundo, por las que otro que no hubiera sido rey hubiera ido a presidio?

Más decencia....

PASTILLAS DR. RICHARDS
PARA EL ESTOMAGO

¡Con buenas pastillas DR. RICHARDS!
"¡Sí, estoy comulgando!"
"¡Yo también!"
"¡Dios alabado, me siento excelente!"

Viaje o no viaje Ud., tenga consigo un frasco de Pastillas del Dr. Richards y otro de los Laxocólicas. Las Pastillas del Dr. Richards entonan y fortalecen el estómago, ayudan a la digestión y evitan los desagres que causan jaquecas, malestar general, pasadeo, cansancio, leñura, etc. Los Laxocólicos del Dr. Richards eliminan de los intestinos las materias nocivas que se acumulan como resultado de las digestiones difíciles, y regularizan las funciones del hígado. Empezar Ud. a usarlos hoy mismo. De venta en las boticas. DR. RICHARDS OXYPHENIA TABLET ASSOCIATION, Box 224, New York.

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

A. CAMARA

AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES

APARTADO 24 CARTAGO, C. R. TELEFONO 58

REPRESENTANTE DE

MESSRS WERTHEIMER BROTHERS, NEW YORK
Cintas y géneros de seda

THE GREENDUCK Co., CHICAGO ILL.
Los mayores fabricantes de especialidades en metal y artículos para propagandas
Catálogos, dibujos y muestras GRATIS

THE PLUNKETT CHEMICAL CO.
CHICAGO, ILL.
Productos Químicos

THE INTERNATIONAL EXPORT Co.
BINGHAMTON, N. Y.
Fabricantes de especialidades farmacéuticas y del célebre SARGOL

Sub-Agencia de los conocidos productos de la casa FARBENFABRIKEN VORM FRIEDR. BAYER & Co.
ASPIRINA — HELMITOL — ADALINA y demás productos BAYER

MANTECA pura de la conocida marca
GEO. L. SMITH
en Tercerolas, Latas de 50 lbs. y Latas de 5 lbs.

Cervezas de la conocida casa F. & M. SCHAEFFER, de New York, N. Y.

AGENTE DE SUSCRIPCIONES
al MERCURIO de New Orleans, La.,
a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y.,
al EXPORTADOR AMERICANO de New York, N. Y.,
al DIARIO DE PANAMA y al PANAMA MORNING JOURNAL, de Panamá.

3319 IMPRENTA BONILLA

Ungüento Mentolado de Davis

(Marca de Fábrica)

Para Hinchazones dolorosas
Contorsiones Magulladuras
Contusiones y otras afecciones similares.

Un Ungüento Refrescante y Curativo para Quemaduras, Sarpiullido e Irritaciones de la Piel.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotes y géneros

San José

Acaban de llegar

Charoles y Oscaría

de los últimos modelos y la última palabra de la moda, a la

Zapatería de José Giralt

Cartago, C. R.

TELÉFONO APARTADO 43

LIBRERIA

Desde el trabajo más humilde hasta el artístico y de gusto más exigente, se ejecuta en la

IMPRENTA BONILLA

ALEJANDRO J. BONILLA

PROPIETARIO

Impresiones a varias tintas
Nitidez, economía y prontitud
Ordene sus pedidos a esta su casa

FOTOGRAFADO

ENCUADERNACION

PAPELERIA

CARTAGO COSTA RICA

ALGUNAS NOTAS

Cierre del Parque

Supuesto que el alumbrado de aquel lugar de recreo no se apaga hasta las once de la noche, creemos que hasta esa hora debiera estar abierto al público el Parque de esta ciudad.

Ojalá que el señor Gobernador atiendiera esta solicitud.

—Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

Renuncia aceptada

En la última sesión celebrada por la Municipalidad de este cantón, se acordó aceptar la renuncia que con el carácter de irrevocable y fundado en motivos de delicadeza personal había presentado el interventor don Rafael Morán.

Sentimos que se separe de su puesto un empleado que ha prestado tan valiosos servicios a la comunidad.

—Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquier otra cosa. Ayude a su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

Es mucho

Ojalá que el señor adminis-